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寻李惠玲女士
见 字 请 即 致 电:

13268160986 或香港电话:(852)

23536119 与香港国际社会服

务社社工谭小姐联络，以商讨

你于 2012 年 9 月 13 日诞下的

女儿之抚养及福利事宜。

○○全媒体见习记者 覃林薇

“社区和街坊邻居知道
我是一个人生活后，给了我
很多帮助，我也想尽自己所
能，让大家都感受温暖。”
10月11日上午10时许，74
岁的何丽花拿着厚厚的歌本
从箭盘山奇石园返家。每
天，她都会组织老街坊们到
箭盘山奇石园练歌，为代表
社区参加文艺活动做好准
备。

鱼峰区麒麟街道西江社
区党委书记邬淑文介绍，只
要提起社区的“开心果”、
唱跳达人，大家第一时间都
会想到何丽花。社区和街坊
邻居有需要，何丽花总是第
一个出现。

何丽花表示，自己退休
后看到部分退休的街坊邻居

生活单调乏味，就有了组建
歌舞队的想法，想用文娱的
形式增进邻里感情。作为团
队的组织者，何丽花自学上
网、下载歌曲、打印歌词、
刻录碟片，在家练习唱跳，学
成后再授课，带领50多个歌
舞队成员排练。因此，社区很
多退休居民见到何丽花，都会
称她为“何老师”。

除了组织练歌，每天下
午6时，何丽花还会雷打不
动地出现在小区的活动广场
上，带领大家排练彩带舞、
腰鼓等节目，他们的歌舞队
曾多次代表社区参与文艺演
出。

除了积极营造良好的邻
里关系，何丽花还乐于奉献
爱心。2002年，何丽花参加
我市“春蕾女童”扶持计
划，资助高中生慧粉。当

时，她每月只有退休金500
元，但她坚持每月给慧粉的
银行账户存入180元的伙食
费。在何丽花的爱心资助
下，慧粉完成了高中三年的
学业，并顺利考上了大学。
何丽花的爱心事迹曾刊登在
本报“爱心档案”专栏上。

现已成家立业的慧粉惦
记着何丽花，逢年过节会带
着孩子前来探望。不见面的
时候，何丽花也经常收到慧
粉叮嘱她保重身体的信息。

“事情过去这么多年了。我
帮助别人，自己也能收获温
暖。”何丽花说。

“何老师”帮助别人收获温暖
——西江社区74岁居民何丽花的故事

○○全媒体记者 黄璐露

“路上车多人多，走路
时注意安全。”“不能随便停
放车辆。”10月 10日上午，
在柳北区跃进街道柳星社区
柳锌小区内，一名80岁的老
人步履稳健，说话中气十
足，不时提醒他人遵守秩
序。这位“热心肠”老人是
柳锌小区的居民覃金凤。

因为该小区靠近保利国
际中心大厦，小区外围车
多、人多。于是，覃金凤时
常化身“交通劝导员”。“看

到有人走在马路中间，或者
乱停车，我都会走过去提
醒。”覃金凤说。

覃金凤还是小区的“卫
生员”，时常参加社区组织
的义务劳动。在今年学雷锋
志愿服务月，她还穿上红马
甲，拿起扫帚，投入到社区
道路清扫活动中。多年来，
她邀请、带动邻居一起维护
社区的环境卫生。

“她的孙子们受她影
响，都会主动参加社区的义
务劳动！”柳星社区副书记赖
德佳说。覃金凤表示，她总
是教导儿孙们，要把社区的
事当成自己的事，“我是这么
说的，也是这么做的，言传
身教才能树立好家风”。

不仅如此，覃金凤还是
居民和社区工作人员之间的

“纽带”。她为人和善，社区
居民都喜欢和她闲话家常。
拉家常时，覃金凤总能准确

发现居民遇到的难题。“能
帮的她主动帮，不能帮的，
就会向社区寻求帮助。”赖
德佳说，她不仅及时向社区
反馈居民的困难和想法，还
会积极向居民宣讲新政策。

多年来，覃金凤等4名
老人还负责安排柳星社区老
年艺术团的排练和演出事

宜。“社区有很多上了年纪
的老人，希望他们都能享受
生活的乐趣。”覃金凤说。

覃金凤坚持协助社区工
作、热心帮助邻居，周围的
人频频对她点赞。她却总是
谦虚地说：“我只是做了我
该做的事。”

○○全媒体记者 张子淳

晚报讯 “感谢社区的
帮助，我现在不用这么操心
了，压力也小了很多。”10
月7日上午10时，67岁居民
王阿姨推着买菜的小车来到
胜利社区服务中心，对帮助

她解决问题的社区工作人员
表示感谢。

这是怎么回事呢？胜利
社区副主任谢晓英介绍，9
月末，在征得家属的同意
后，社区工作人员配合医护
人员将王阿姨患病的 47 岁
儿子聂师傅送到医院体检，

聂师傅随后入院接受治疗。
“要是没有社区帮忙，

我还真不知道怎么办。”王
阿 姨 说 ， 她 儿 子 从 小 患
病，一直由家里人照顾。
老伴去世后，她照顾儿子
很吃力。医护人员、社区
工作人员帮助王阿姨将聂师

傅送入医院治疗，缓解了王
阿姨的压力。

“天气慢慢转凉了，可
以送点厚衣服给他。”谢晓
英告诉王阿姨，如果后续遇
到自己无力解决的问题，可
以找社区帮忙。

○○全媒体记者 张子淳

晚报讯 “过段时间花就开了，到时
候邀请居民一起来赏花。”柳北区胜利街
道嘉华社区居民党员黄玉群弯腰用锄头
正在翻动着泥土，笑着对大家说。10月
12 日，记者在市十九中学宿舍区看到，
嘉华社区工作人员正在翻土、浇水、清理
地面……干得热火朝天，不少热心居民也
参与其中。

一些居民喜欢在宿舍区的空地上种
菜，时间长了不仅有异味，还引来蚊虫，
影响邻居的生活。现在，昔日的“菜地”
种上了梅花苗，墙边的绿植也被归类整
齐，就像黄玉群说的那样，不久后这里将
变成一个小花园。“环境干净整洁，心情都
好了不少。”小区里的居民纷纷点赞。

嘉华社区党委书记韦薇介绍，社区人
员提出清理“菜地”种花的想法后，得到
了社区居民的响应，平日喜欢种花的刘肇
贤主动将家里培育的 10株梅花苗送给社
区。“现在已经在胜利九区、十九中宿舍
区种了花，居民反馈都不错。”韦薇说，
这个做法可以在嘉华社区的其他老小区推
广，比起直接清理菜地，这样的方式更容
易让居民接受，效果更好。

昔日“菜地”
明日花园

嘉华社区治理小区环境
有方法

“我只是做了我该做的事”
柳星社区80岁居民覃金凤热心参与社区事务

居民无力照顾病儿 社区人员出手相助

社区工作人员将花苗种下。

何丽花参加社区手工制作活动何丽花参加社区手工制作活动

覃金凤覃金凤（（左二左二））和老人们制作台灯和老人们制作台灯


